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EXPEDIENTE EDITORIAL

No caso das eleições da AEADF, a questão já está consumada. 
Apenas uma chapa compareceu para disputar o certame. Se, por um 
lado, esse fato pode significar falta de lideranças para a composição de 
outra chapa, com nomes fortes para a ocupação dos 21 cargos em 
disputa, por outro lado traduz a satisfação dos associados com os 
candidatos que conseguiram se organizar em torno da chapa 
encabeçada pela atual presidente, fazendo-a, pela força e competência 
de seus integrantes, chapa única. 

  Temporada de eleições

Não acredito que vencer sem disputa é triunfar sem glória. 
Primeiro, porque o triunfo só virá depois, com uma gestão profícua que 
agregue valores à Associação, mediante a prestação de serviços aos 
associados. Segundo, porque a disputa já aconteceu, quando o perfil 
da chapa convenceu, arrefecendo o ânimo de eventual concorrência.  

Mais que formação, competência e experiência, o candidato tem 
que ser um aguerrido lutador, capaz de argumentar, criticar, convencer 
e denunciar, sobretudo ante o passado de inconsequência, corrupção e 
leniência que afundou a Fundação e o futuro das decisões, sob a égide 
do voto de minerva. Estudem, participem de debates e votem! Termino 
citando palavras do grande líder Martin Luther King: “o que preocupa é o 
silêncio dos bons...”.

O primeiro Boletim Informativo de 2022 traz 
como tema central a temporada de eleições: no 
país, na FUNCEF e na AEADF. Respeitando o zelo 
que se transformou em um dos valores e pilares da 
nossa administração – “gestão participativa, ética, 
sem viés político-partidário” –, o que podemos 
dizer aos nossos associados, é que votem. Votem, 
porque é assim que se manifesta o poder do 

cidadão de transformar a realidade em que vive tanto no nível da 
comunidade maior, a nação, quanto no nível das comunidades a que 
pertence, por vínculos empregatícios, profissionais, familiares ou 
outros, construídos ao longo da existência. O voto é um direito e uma 
responsabilidade do cidadão, para consigo e para com os outros.  O 
patrimônio e destino seu e dos outros é que estão em jogo. 

E aí vem outra eleição: a da FUNCEF. Para esta não há aclamação. 
Há cobrança que já precede a própria eleição: nós, os participantes, 
temos a responsabilidade de escolher, e escolher bem. Seremos todos 
vencedores ou todos perdedores. O contexto é de ameaça e risco: o 
abalo de nossas finanças e de nosso espírito, com o equacionamento 
de déficit da ordem de 22% do patrimônio total da FUNCEF; a 
resistência da Patrocinadora em reconhecer a inadequação de tábuas 
biométricas empregadas assim como o contencioso laboral; a 
guilhotina sobre o pescoço, representada pela CGPAR 25/2018, que 
trata de transferência de gerenciamento de planos de benefícios, o 
meteoro do voto de qualidade. 

As eleições majoritárias no Brasil estarão lá em outubro. Os pré-
candidatos já ensaiam composições ou federações que possam lhes 
garantir o melhor caminho de chegar ao poder. Contudo, ainda não se 
veem propostas concretas de melhorar o país em termos econômicos e 
sociais. É preciso acompanhá-los, estudar os projetos que vierem a 
formular e decidir o que é melhor para a coletividade, sem paixão 
política ou ideológica. 

  



Comunicamos que a Associação dos Empregados Aposentados da Caixa no DF – AEADF, em 04.02.2022, 
por meio de seu Comitê de Comunicação, decidiu franquear às chapas concorrentes aos cargos dos 
Órgãos Sociais para o mandato 2022 a 2025, devidamente inscritas na Comissão Eleitoral, os meios de 
comunicação próprios abaixo mencionados, para os fins e nos formatos/tamanhos adiante definidos:  
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AEADF define normas para a divulgação de 
campanha em seus meios de comunicação

Considerando que as chapas concorrentes no processo eleitoral para a composição dos cargos de 

Diretoria Executiva, Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal da AEADF, mandato 2022 a 2025, 

necessitariam de espaços de divulgação de suas propostas, e tendo em vista as restrições contidas na 

LGPD, relativamente à segurança e proteção de dados cadastrais, o Comitê de Comunicação definiu, em 

04.02.2022, regras para o franqueamento e utilização dos meios de comunicação da AEADF, conforme 

abaixo. É com base nessas normas que a Chapa 1 está presente nesta edição, divulgando seus 

componentes e suas propostas de trabalho.  

AEADF – Campanha eleitoral 2022 a 2025 Regras para divulgação de material de campanha

Aos representantes de Chapa eleitoral

1 - Boletim Informativo, para apresentação das chapas e propostas corporativas:  máximo 08 (oito) 
páginas, e 02 (dois) rodapés de 140x90mm, na edição ou edições que circular(em) no período de 09 de 
fevereiro a 20 de março de 2022, podendo conter, ainda, entrevista com os candidatos a Presidente da 
Diretoria Executiva;

2 - Site, página única, para divulgação das chapas e de suas mensagens e propostas corporativas; 

3 - WhatsApp, nos grupos ativos, para divulgação de mensagens corporativas da chapa, em texto de no 
máximo 150 caracteres e/ou imagens (JPG, PNG ou GIF (estático ou dinâmico), com tamanho máximo de 
1MB, no período de 09 de fevereiro a 20 de março de 2022; 

4 - E-mail, nos grupos ativos, para divulgação das chapas e propostas corporativas. Informamos, ainda, 
que serão recusados pedidos de divulgação com mensagens desrespeitosas, que disseminem ódio ou 
ataque pessoal a qualquer associado.  

Em 04/02/2022 Comitê de Comunicação.
 

As propostas foram construídas a partir de 
sugestões apresentadas pelos associados. Após 

discussão pelos componentes da Chapa, as 
sugestões foram reescritas, para unificação da 
linguagem, enfeixadas em quatro eixos, que são a 
síntese dos objetivos estatutários da AEADF, e 
aprovadas pela Comissão de Planejamento e 
Marketing, criada pelo próprio grupo candidato.

Ainda que sendo única, a publicação é uma mostra 
do respeito da Chapa 1 pelos associados, 
permitindo-lhes conhecer, acompanhar e cobrar 
pela execução das propostas de trabalho. Segue-
se o folder com as proposta

O Boletim Informativo publica, nesta edição, o 
folder contendo os nomes, minicurrículos e 
proposta de trabalho dos próximos dirigentes da 
Associação. A publicação é um pedido da Chapa 1 
– Mais e Melhor, com base nas normas que foram 
aprovadas para utilização, na campanha, dos 
meios de comunicação da AEADF. A Chapa Mais e 
Melhor foi a única a comparecer ao certame e, por 
isso, estritamente como previsto no Estatuto e 
Regulamento Eleitoral, será aclamada vencedora 
no próximo dia 21.03.2022, às 17h.  

 

Eleições AEADF 2022 Chapa 1 - Mais e Melhor 
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Eleições 
AEADF 2022

A Chapa Mais e Melhor é, enfim, o desafio de cumprir, com 
intensidade e qualidade, a vocação da AEADF de unir, 
assistir, representar e defender os associados. Vinte e um 
colegas toparam abraçar essa causa e, com certeza, 
ganharão a corrida. Veja quem são esses pilotos e 
suas estratégias para chegar ao topo.

A Chapa Mais e Melhor, encabeçada pela atual presidente, Leopoldina Maria 
Colares (Leo), nasceu do desejo dos associados de ver a AEADF continuar 
crescendo e melhorando. 

Mesmo em meio às restrições da pandemia, a gestão 2019-2021 conseguiu 
grandes conquistas.  2019, ano da largada, do salto de modernização em todos 
os processos administrativos. 2020 e 2021, anos de superação, com muito “pit 
stop”, dificultando a implementação dos projetos idealizados. O desafio era 
lidar com o vírus e com a tecnologia. No contexto de isolamento, medo e 
incerteza, o trabalho da AEADF ganhou uma nova dimensão: a gestão 
humanizada. Ligar para o colega, oferecer-lhe o ombro da solidariedade e do 
conforto psicológico, agir junto ao Saúde Caixa e FUNCEF – esse tem sido o 
papel da AEADF.

Atenta às lições deixadas pela pandemia, a Chapa Mais e Melhor acredita na 
volta gradual à normalidade. Com uma renovação de 60% do quadro dirigente, 
representa a possibilidade concreta de retomada do processo de modernização 
da AEADF, construindo uma agenda de fazer mais do que se fez até agora, fazer 
melhor o que até aqui se conseguiu fazer e fazer o que ainda não se 
pôde fazer. Agenda de otimização, superação e inovação. 
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Candidatos

Candidato ao Conselho Deliberativo – Titular
Pedagogia/Direito (incompleto)

Na Caixa: Supervisor/Gerente/Assessor da 
Presidência

Além da Caixa: Assessor Parlamentar e 
Chefe de Gabinete (Câmara dos 

Deputados)/Vereador/Diretor do Sindicato 
dos Bancários do DF/Diretor Social (APCEF e 
Assoc. Portuguesa de Brasília/Secretário do 

PODEMOS (2020 a 2021)

Ademilton Pereira Félix 
(Ademilton)

Candidato a Vice-Presidente
Administração de Empresas

Na Caixa: Gerente Geral de Agência e 
Presidente da Comissão Nacional de Licitações
Além da Caixa: Ecônomo da CNBB/Presidente 
do Country Club, do Sinlazer/ Conselheiro de 

diversas instituições

Francisco Julho de Souza 
(Chico Julho)

Candidato a Diretor de Esporte
Direito/Pós em Gestão Organizacional 

e em Gestão de RH
Na Caixa: Chefe de Gabinete da 

Presidência
Além da Caixa: Diretor Imobiliário e 

Diretor Administrativo/Financeiro em 
empresas privadas / serviço voluntário 

no Centro Espírita Paulo de Tarso

Marco Antonio Lopes 
(Marco Lopes)

Candidato a Diretor Financeiro-Adjunto
Ciências Contábeis e Pós-graduação em 

Auditoria Interna e Externa
Na Caixa: Gerente de Agência/Gerente 

Executivo-MZ/Auditor/Gerente Regional de 
Auditoria

Além da Caixa: Auditor na Agência Brasileira 
Gestora de Fundos Garantidores e Garantias 
/ Serviço Voluntário no Instituto Dom Orione

Otacílio Crispim da Silva 
(Otacílio)

Candidata a Secretária na Diretoria 
ExecutivaEconomia/Gestão UrbanaNa Caixa: 

Técnica em RH/OeM/Finanças/Gestão Urbana

Regina Coeli de Souza Chagas 
(Regina Coeli)

Candidato a Diretor Financeiro
MBA em Planejamento e Marketing e Gestão 

de Pessoas
Na Caixa: Gerente Geral de Agência/Gerente 

de Mercado de Escritório de Negócios 
Especial/Gerente Executivo- MZ

Além da Caixa: Diretor Financeiro Adjunto na 
AEADF/Diretor Administrativo da Associação 

dos Produtores do Lago Oeste-DF (2015 a 
2017)

Raul Rocha Braga 
(Raul)

Além da Caixa: Trabalhou na Diretoria de 
Administração da FUNCEF/

Empresa de Comunicação e Marketing

Na Caixa: Assessora na Presidência, 
Comunicação Social, e Diretoria de RH

Candidata a Diretora Social

Hilda Maria Severo 
(Hilda)

Candidata a Presidente da Diretoria 
Executiva

Administração de Empresas
Na Caixa: Superintendente Regional/Chefe 

de Departamento
Além da Caixa: Consultoria a empresas 

privadas nas diversas áreas da 
Administração/Assessoramento à Infraero, 
ASBACE/Ministração de Curso de Síndico 

Leopoldina Maria Colares de Araújo 
(Leo) 

Candidata a Diretora Administrativa
Administração de Empresas/Especialização 

em Ergonomia e O&M
Na Caixa: Gerente Executiva/Especialista 

RH/Analista de O&M
Além da Caixa: Consultoria Organizacional 
em empresas públicas/Serviço Voluntário 

como Membro da Friendship Force 
International e presidente do clube da 

Friendship Force Brasília.

Izildinha Esmeraldo de Oliveira 
(Izildinha)
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Candidato ao Conselho Deliberativo - Titular
Direito/Advogado com longa experiência 

profissional
Na Caixa: Auditor e Consultor

Além da Caixa: Presidente do Conselho 
Deliberativo da AEADF/Prefeito de 

Superquadra no Plano Piloto/Presidente do 
Conselho Comunitário de Segurança de 

Brasília

Alcino Marçal Almeida 
(Alcino)

Candidato ao Conselho Fiscal - Titular
Técnico em Contabilidade/Direito/Tecnologia 

em Processamento de Dados/Auditoria
Na Caixa: Avaliador de Penhor e Auditoria

Além da Caixa: Diretor Financeiro (Escola das 
Nações)/Coordenador de Governança de TI 

(na FUNCEF)/Conselho Fiscal da 
ADCAM/Serviço Voluntário na Comunidade 

Bahá'í do Brasil

Vilmar Pereira da Rocha 
(Vilmar) 

Candidata ao Conselho Deliberativo – Suplente
Administração de Empresas

Na Caixa: Analista de Projetos
Associada AEADF desde a fundação

Marli Oliveira Lima 
(Marli)

Candidata ao Conselho Deliberativo – Suplente 
Administração de Empresas/Administração 

Pública
Na Caixa: Analista de O&M

Além da Caixa: Analista de O&M no Min. 
Planejamento/Secretária do CD da 

AEADF/Serviço Voluntário na alfabetização de 
adultos

Rosane Mari Ramos Cabral 
(Rosane)

Candidato ao Conselho Fiscal – Titular
Economia/MBA em Administração de 

Recursos Humanos
Na Caixa: Analista Sênior

Além da Caixa: Conselho Fiscal da APCEF/DF 
por dois mandatos

Antonio Earle Ferreira de Souza 
(Earle)

Candidato ao Conselho Deliberativo – Titular
Economia com pós-graduação
Na Caixa: Analista de Sistemas

Além da Caixa: Empresário no segmento de 
Varejo

Joanes Brito de Bastos 
(Joanes)

Candidato ao Conselho Deliberativo – Titular
Economia/pós-graduação em Administração 
Financeira/especialização gestão pública e 

controladoria.
Na Caixa: Gerente de Produto/Gerente de 

Clientes e Negócios-MZ
Além da Caixa: Consultor (SEBRAE)/Assessor 

Técnico (Ministério Desenvolvimento 
Social)/Diretor de Esportes na AEADF

Jose Afonso R. Rego 
(Afonso)

Candidato ao Conselho Deliberativo – Suplente
Matemática/Pós-graduação em Comércio 

Internacional e Gestão de Pessoas
Na Caixa: Superintendente Regional

Floriano Kruly Neto 
(Kruly) 

Candidato ao Conselho Fiscal – Titular
Ciências Contábeis/pós-graduação em 

Administração Financeira
Na Caixa: Analista de Projetos/Instrutor de 

Programas Habitacionais/Auditor
Além da Caixa: Auditoria em diversas 

instituições, inclusive ASA, DATAMEC e 
FUNCEF/Atualmente, Presidente do Conselho 

Fiscal da AEADF

José Adroaldo Gonçalves 
(Adroaldo)

Candidatos
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Candidata ao Conselho Fiscal - Suplente
Ciências Contábeis/Pós-graduação em Gestão 

Pública e Finanças
Na Caixa: Contabilidade/Fundos 
Habitacionais/Risco de Crédito

Além da Caixa: Contadora Autônoma

Maria Helena Alves Santana 
(Maria Helena)

FAZER MAIS e MELHOR

• Incentivo ao turismo, montando planos de excursões e viagens;

• Realização de torneios esportivos locais e interlocais;  

• Criação de projetos regulares de caminhadas e passeios ciclísticos;

• Implementação de ações de congraçamento e lazer de forma planificada e continuada, 
utilizando os meios já disponíveis, como os espaços próprios e de parceiros;

• Promoção e apoio de ações culturais e artísticas;
 

• Transformação da sede da AEADF, seu ambiente e serviços prestados, em casa atrativa e 
acolhedora;

• Instituição de oportunidades de encontro e troca de ideias, como “Café da Tarde”, “Almoço do 
Mês”; 

• Proposição à FENACEF de novas modalidades esportivas, a fim de abranger e motivar maior 
número de aposentados, inclusive com a oferta de subsídios para participação.

• Ampliação de convênios com empresas de estacionamento e restaurantes próximos à sede da 
Associação;  

Unindo mais

PROPOSTAS

Candidato ao Conselho Fiscal – Suplente
Ciências Econômicas

Na Caixa: Chefe da Secretaria Executiva de 
Planejamento Estratégico

Além da Caixa: Ministério do Planejamento, 
Orçamento e Gestão e Corretor de Imóveis

Francisco Russo Júnior 
(Russo)

Candidato ao Conselho Fiscal – Suplente 
Economia/Ciências Contábeis

Na Caixa: Analista  de Aplicações e 
Programas/Consultor Interno

Além da Caixa: Diretor Administrativo e 
Financeiro da COOPERCEF/Consultor de 

Empresas/Professor/Escritor de livro 
técnico 

Geraldo Silva Pinto 
(Geraldo Pinto)

Candidatos
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Assistindo mais

• Criação de programa de assistência ao aposentado, buscando, preferencialmente entre os 
associados, profissionais habilitados à realização de um trabalho que alcance as dimensões 
essenciais do ser humano: física, mental, emocional, espiritual, familiar e social;

• Prestação ao associado de orientações jurídicas e de finanças pessoais;  

• Elaboração de um plano de palestras sobre temas relacionados à saúde do idoso, 
oportunizando e disseminando ações como controle de pressão arterial, glicose, e outras; 

• Celebração de parcerias com escritórios de advocacia e despachantes; 

• Orientação ao associado, de forma regular e por meio de palestras ou outros meios de 
informação, sobre a multiplicidade de golpes e fraudes na praça, vitimando, em geral,  
aposentados, e sobre como evitá-los;

• Reavaliação da Clínica Social, a partir de pesquisa específica para conhecer o que o 
associado quer e em que condições o quer; 

• Instituição de programa de reinserção no mercado de trabalho, estabelecendo parcerias 
com órgãos e empresas como o SEBRAE, SENAC, SESI, para redirecionamento profissional e 
possível aproveitamento do associado; 

• Celebração de convênios de descontos e facilidades para alcançar demandas dos 
associados, principalmente no campo da saúde;  

• Organização de plantões para atendimento presencial ou virtual ao associado nas áreas 
sensíveis ou de dificuldade. 

• Criação de programa de assistência financeira aos associados que comprovadamente 
necessitem de ajuda para compra de remédios ou gêneros alimentícios, buscando, 
prioritariamente entre os associados, profissionais capacitados a levantar e  analisar as 
principais necessidades e demandas, bem como oferecer soluções;

• Estudo da viabilidade de instituição de uma Escola para a formação de síndico, cuidador de 
idosos e preparação em outras áreas, para aproveitamento do potencial acadêmico do 
universo de associados;

Representando e defendendo mais
• Estabelecimento de canal de comunicação com a CAIXA, FUNCEF, FENACEF e outras 
instituições vinculadas, com o objetivo de facilitar a solução de problemas de interesse do 
associado, especialmente os relacionados aos planos de saúde e previdenciários; 

• Criação de mecanismo de acompanhamento sistemático da administração da FUNCEF, 
para cobrança de uma governança pautada nos princípios da eficiência e ética; 
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Buscando continuamente a inovação

• Criação, na Presidência, de estruturas ou núcleos de Relações Públicas e de Assuntos 
Jurídicos, visando estabelecer elos institucionais e acompanhar processos de interesse 
geral dos associados, especialmente as Ações Coletivas e Ações Civis Públicas movidas 
pela AEADF; 

• Transformação do Comitê de Comunicação em Coordenação de Planejamento e Marketing, 
promovendo adequada estruturação para que possa cumprir os novos desafios;

• Criação, na Diretoria Social ou na Presidência, de estruturas ou núcleos de atendimento, 
visando a implantação dos programas de assistência ao associado; 

• Definição de Política de Privacidade, nos termos da LGPD, já em vigor e contemplada na PEC 
17/2019 como direito fundamental do ser humano;

• Atuação no sentido de ampliação do quadro de associados, via divulgação da Associação 
entre aqueles que se vão aposentar (nicho potencial) e nas agências da Caixa, espaços 
frequentados pelos aposentados;

• Desenho e colocação em prática de plano de treinamento dos empregados da AEADF com 
foco na melhoria e humanização do atendimento;

• Estudo de desenvolvimento e disponibilização de aplicativo para facilitar o acesso dos 
usuários aos principais serviços da Associação.

• Atuação junto à FENACEF no sentido da celebração, mediante concorrência nacional ou 
regional, de um novo convênio com operadora de saúde, com vistas a prestar assistência ao 
aposentado em condições mais favoráveis;

• Atuação no sentido de exigir da FENACEF, como órgão de representação máxima dos 
aposentados, postura mais afirmativa nos fóruns de discussão dos acordos coletivos, no 
que se refere ao Saúde Caixa e à constituição de reservas que garantam os direitos pós-
emprego; e, no seu relacionamento com as federadas, mais transparência, com publicação 
regular, tempestiva e ampla dos demonstrativos financeiros e relatórios de gestão;

• Atuação no sentido do resgate da legítima finalidade dos simpósios como fóruns de debate 
dos principais problemas dos aposentados, de modo a formar uma consciência coletiva 
mais sólida na defesa dos direitos e benefícios da categoria; 

• Adesão ao movimento em defesa da Caixa plena, com todos os seus ativos íntegros e 100% 
pública, unindo-se, nessa luta, às entidades representativas da categoria, ativa e 
aposentada.

FAZER MAIS E MELHOR07
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Entrevista com a futura e atual presidente da AEADF

Vamos buscar parceiros e colaboradores para melhorar 
a oferta de serviços ao associado, disse Leopoldina.“ ”O Boletim Informativo falou com a futura presidente da AEADF, Leopoldina 
Maria Colares de Araújo (Leo), também atual presidente, sobre sua 

decisão de se candidatar novamente e sobre suas propostas de trabalho. 
Vejamos como foi o bate-papo. 

Boletim Informativo: Qual a sua proposta para 
ampliar o quadro de associados?

 

Leopoldina (Leo): Mantivemos os valores de 
contribuição associativa durante todo o período 
de nossa gestão. Entendemos que, por 
enquanto, ela é suficiente. A inflação e o 
equacionamento de déficit da FUNCEF impedem 
que se pense em qualquer reajuste de 
contribuição no momento. 

Boletim Informativo: Foi difícil a composição da 
Chapa?

Boletim Informativo: O que levou a Sra. a 
concorrer novamente ao cargo de Presidente da 
Diretoria Executiva da AEADF? Quando das 
eleições para presidente da FENACEF, a Sra. foi 
contra a chapa que,  na sua alegação, 
representava continuísmo. E, agora, a Sra. quer 
se repetir para mais um mandato?  

 
Leopoldina (Leo): O trabalho na Associação é 
voluntário. Encontrar candidato com perfil 
adequado e disposto a doar tempo e talento em 
prol das causas coletivas não é tarefa fácil. Exige 
m u i t a  c o n v e r s a .  M a s ,  c o m  c a l m a  e 
convencimento, conseguimos montar um 
quadro de excelência, com renovação de 60% em 
relação à equipe da direção atual. 

Boletim Informativo: Como a Sra.  avalia a 
percepção que os  associados têm da 
Associação? O que fazer para manter ou 
modificar a imagem da AEADF?

Leopoldina (Leo): Fomos eleitos para o mandato 
2019 a 2022. Dos três anos de nossa gestão, 
dois foram comprometidos com a chegada da 
pandemia no início de 2020. Não pudemos 
realizar os projetos e os eventos programados 
tiveram que ser suspensos. A maioria dos 
associados pertence ao grupo de risco e a 
orientação do governo e a nossa era de que 
ficassem em casa. Nessas circunstâncias, 
candidatar novamente está sendo como buscar 
concluir um trabalho que foi interrompido, por 
razões alheias à nossa vontade. E aproveitar a 
nossa experiência para fazer muito mais. 
Entendo que dar continuidade ao processo de 
modernização que protagonizamos à frente da 
Associação é bem diferente de continuísmo. 

  Não temos uma pesquisa de Leopoldina (Leo):
opinião que nos dê essa informação. Mas, a 
julgar pelo crescimento das demandas e 
redução do tempo de resposta a essas 
demandas e, ainda, pelo universo de associados 
que hoje estão conectados conosco, via 
WhatsApp e e-mail, podemos afirmar que a 
imagem da AEADF é de uma entidade prestadora 
de bons serviços aos filiados. A questão mais 
importante, com a qual estamos ocupados 
neste momento, é como levar a Associação aos 
aposentados que ainda não são associados e 
estender a eles os nossos serviços. 

Leopoldina (Leo): O primeiro desafio é encontrar 
o aposentado, onde ele está. Com a LGPD, nem a 
CAIXA nem a FUNCEF podem fornecer dados de 
seus cadastros, como endereço, telefone.  
Vamos fazer um esforço de divulgação da 
Associação um pouco mais massiva, nos 
espaços onde provavelmente ele possa estar, 
como nas Agências da Caixa ou dependências 
da FUNCEF, das quais temos que ter aprovação.  

Boletim Informativo: A contribuição associativa 
é adequada? Como melhorá-la?

Boletim Informativo: Em tempos de inflação 
alta, com viés de aumento da taxa de juros, o que 
fazer para manter/ampliar a prestação de 
serviços da AEADF?

09 Continua  página 10



11 A 18 DE MAIO DE 2022

FORTALEZA - CE

CANASTRA - CORRIDA DE RUA - DAMAS - DOMINÓ - FUTEBOL SOÇAITE
FUTSAL - NATAÇÃO - SINUCA - TÊNIS DE MESA - TÊNIS DE QUADRA 
TRUCO - VÔLEI DE AREIA - VÔLEI DE QUADRA - XADREZ

INSCREVA-SE JÁ.

Para inscrição, é só falar com

Lucidalva  ou com (3033 0700 e 99874.8158)

Afonso ou ainda pelos e-mails (99124.5936) 

aeadf@aeadf.com.br e 

diretoriadeesportes@aeadf.com 

  Vamos trabalhar no sentido de Leopoldina (Leo):
aumentar as parcerias e os convênios de 
cooperação, visando manter e ampliar a nossa 
prestação de serviços.

Leopoldina (Leo): Esse é um problema que vem 
nos angustiando desde que assumimos. Vamos 
reavaliar a Clínica Social, inaugurada no ano 
passado, e estudar o acerto de uma parceria com 
a Casa do Ceará – que visitamos e que possui 
excelente estrutura –, para oferecer mais opções 
de atendimento à saúde, especialmente àqueles 
que se encontram fora do Saúde Caixa. A parceria 
poderá estender-se também para cobertura de 
cursos profissionalizantes e atividades de lazer.

Boletim Informativo: A Sra. tem alguma proposta 
para amenizar a situação dos associados que, 
além de pagar o equacionamento, que consome 
entre 20 a 30% da renda vitalícia, não contam com 
o Saúde Caixa?

  
Boletim Informativo: Como a Sra.  avalia o 
trabalho da FENACEF?  Tem propostas a fazer 
nesse sentido?

Leopoldina (Leo): Tenho sugestões a oferecer: A 
FENACEF deverá direcionar melhor seu trabalho 
às federadas, as Associações; criar mecanismos 
de maior transparência; uniformizar os Estatutos 
das federadas e períodos de gestão.  

Boletim Informativo: Como resolver questões 
como a não exclusão, da base de cálculo do 
I m p o s t o  d e  R e n d a ,  d a s  c o n t r i b u i ç õ e s 
extraordinárias; e quanto à questão do Convênio 
INSS/CAIXA/FUNCEF?

Leopoldina (Leo): Em relação ao Imposto de 
Renda, temos trabalhado tanto no campo 
administrativo como no judicial, inclusive 
disponibilizando uma advogada para atender e 
orientar individualmente o associado com 
declaração retida em malha fiscal. Em relação 
ao Convênio com o INSS, a questão já se 
encontra resolvida, passando a ser considerada, 
para fins de margem consignável, os valores de 
aposentadoria junto àquele Instituto. 

Boletim Informativo: Como a Sra. pretende 
participar do movimento pela Caixa 100% 
pública e íntegra, com todos os seus ativos?

 
Leopoldina (Leo): O momento que estamos 
vivendo é cheio de dificuldades e desafios. No 
que depender de cada um de nós e da 
Associação, vamos trabalhar firmes na 
esperança de poder viver dias melhores. 
Obrigado. 

Boletim Informativo: Que mensagem a Sra. 
pode deixar para o associado neste momento 
ainda de pandemia, de equacionamento e de 
dificuldades vividas pelo país?

 
 A defesa da CAIXA deve estar Leopoldina (Leo):

em nossos objetivos, uma vez que qualquer 
ameaça àquela Empresa é uma ameaça a 
direitos de aposentados e pensionistas. É 
preciso estar sempre atentos e participar dos 
movimentos. 
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N o  ú l t i m o  d i a  1 6  d e  f e v e r e i r o , 
representantes da AEADF visitaram a 

Casa do Ceará para conhecer as instalações e 
serviços e avaliar possibilidades de celebração 
de convênio de parceria e cooperação. Naquela 
casa, foram recebidos pelo presidente José 
Sampaio de Lacerda e pelos dirigentes: Antônia 
Lúcia Guimarães de Aguiar, Superintendente; 
Maria Djanira, Diretora de Promoção Social; e 
Vicente Nunes de Magalhães,  Diretor 
Administrativo-Financeiro.

Representando a AEADF, estavam presentes: a 
Presidente-Executiva, Leopoldina Maria 
Colares de Araújo; o Diretor Social, Francisco 
Julho de Souza; e as associadas: Hilda Maria 
Severo e Terezinha Duze. 

Segundo o Diretor Social, Francisco Julho de 
Souza, “a Casa do Ceará dispõe de uma 
excelente estrutura de atendimento médico a 
seus associados e, de modo particular, aos 
cearenses em Brasília. Impressionou-me, 

continuou Francisco Julho, a quantidade de 
gabinetes odontológicos da Casa.”

O encontro foi muito agradável e o Presidente 
da Casa do Ceará abriu as portas para os 
associados da AEADF. “Agradeço a visita e 
vamos agendar outro encontro na sede de 
vocês para continuar a nossa conversa e – 
quem sabe – ampliar os nossos serviços.”

Leopoldina, que é cearense, já conhecia a Casa 
e manifestou muita alegria de encontrar 
conterrâneos seus realizando um magnífico 
trabalho de assistência social, tão necessário 
não somente àquele povo como também a toda 
comunidade carente de Brasília. “Tenho, disse 
Leopoldina, grande esperança de poder acertar 
com a Casa do Ceará um convênio de 
cooperação que possa abrigar sobretudo a 
assistência aos aposentados da Caixa no DF 
que não contam com a cobertura do Saúde 
Caixa.” 
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Parceiros AEA-DF

AEADF visita Casa do Ceará

Seguindo da esquerda pra direita, Francisco Julho, Leopoldina Colares,
José Sampaio, Maria Djanira, Antônia Lúcia, Terezinha Duze, Hilda Severo
e Vicente Magalhães.

José Sampaio - presidente Casa do Ceará
Leopoldina - presidende AEADF
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No Dia Internacional da Mulher, a AEADF e a 
FUNCEF homenagearam os aposentados, 

cuja  celebração,  por  razões sanitár ias 
relacionadas com a pandemia da COVID-19, não 
pôde ocorrer no dia 24 de janeiro, Dia do 
Aposentado no calendário civil.

Seguiu-se a entrega dos Certificados honoríficos 
e a programação prevista: apresentação de 
número de dança, rodadas de bingo, com oito 
brindes, lanche e distribuição de uma lembrança 
especial aos presentes. 

Abrilhantaram a cerimônia representantes da 
Casa do Ceará, convidados da presidente 
Leopoldina:  José Sampaio de Lacerda, 
Presidente;  Vicente Magalhães,  Diretor 
Administrativo-Financeiro; Antônia Guimarães, 
Superintendente; e Brena Farias, Auxiliar 
Administrativa.

No evento, a FUNCEF esteve representada por 
Lucimar de Sousa Ferreira e Felipe Cruzeiro, 
respectivamente Consultora e Secretário da 
Presidência, que entregaram os Certificados de 
Homenagem Especial aos seguintes associados, 
indicados pela AEADF em reconhecimento aos 
serviços prestados à Associação: Izildinha 
Esmeraldo de Oliveira, José Adroaldo Gonçalves, 
José Afonso Rodrigues Rego e Raul Rocha Braga.  
  
O evento foi aberto com a fala da presidente da 
AEADF, Leopoldina Maria Colares de Araújo, que 
prestou uma tripla homenagem: às mulheres, 

pelo seu dia; aos aposentados em geral, pelo dia 
24 de janeiro; e aos indicados especiais da 
AEADF, pelos serviços prestados à entidade. 
“Vocês é que fazem a Associação. Cumprimento 
vocês e agradeço em nome de todos os 
associados”, disse Leopoldina. 
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AEADF e FUNCEF homenageiam 
os aposentados e as Mulheres.
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NOTÍCIAS DIVERSAS
Convênio INSS/CAIXA/FUNCEF 

onforme noticiado no site da FUNCEF, chega Cao fim a novela do Convênio com o INSS para 
pagamento, pela Caixa, das pensões vitalícias 
dos aposentados (a parte do INSS mais a 
complementação FUNCEF). O novo Acordo de 
Cooperação Técnica foi assinado no dia 03 de 
março último e tem prazo de duração de cinco 
anos. 

Adesões ou desligamento  

O Convênio abriga automaticamente todos 
aqueles que já recebem o benefício do INSS no 
contracheque. Os que não recebem os valores do 
INSS no contracheque poderão fazer a sua 
adesão pelo site da FUNCEF (Planos e Serviços 
>Requerimentos e Formulários>Transferência de 
Benefício INSS). Preenchido o requerimento, o 
participante deve encaminhá-lo à Diretoria de 
Benefícios da FUNCEF (SCN - Q. 02 - Bl. A - 12º 
andar, CEP 70712-900, Brasília- DF). O mesmo 
procedimento deve ser adotado no caso de 
desligamento. Observação:  Quem estiver com 
Crédito Consignado junto ao INSS só poderá 
fazer a adesão após quitação do empréstimo.

Com a reativação do Convênio, além da 
antecipação, para dia 20, do pagamento da 
parcela do INSS, fica restabelecida a margem 
consignável para a tomada de crédito junto à 
FUNCEF, que leva em conta a soma das duas 
parcelas, aumentando, dessa forma, os valores 
individuais dos empréstimos. Isto é bom para o 
aposentado e para a própria Fundação, 

Como sabemos, os bancos têm interesse no 
pagamento desses benefícios não apenas pelo 
cadastro, que possibilita outras operações, como 
também pelos resíduos em conta. A CAIXA 
assumiu a tarifa cobrada pelo INSS como custeio 
de manutenção do Convênio. 

uma vez que a carteira garante “spread” acima da 
meta atuarial, diferentemente de outros ativos.

Outras vantagens do Convênio: 

Com o Convênio em vigor, o elo de comunicação 
com o INSS, para os aposentados e pensionistas, 
passa a ser a FUNCEF, ou seja, as questões que 
seriam tratadas no INSS, poderão ser resolvidas 
diretamente na FUNCEF, como a solicitação de 
benefícios e a apresentação anual de prova de 
vida.

Aumento da margem consignável para o 
CREDPLAN

Portabilidade dos fundos de pensão estatais

Na justificação, o projeto se baseará no 
argumento de oferta aos participantes de mais 
liberdade e estímulo de busca por fundos com 
maior rentabilidade e menores taxas de 
administração, além de evitar a ingerência 
política na gestão dos fundos.  

Segundo reportagem de Valor Econômico, o 
Governo estuda encaminhar ao Congresso 
Projeto de Lei permitindo, a participantes de 
fundos de pensão patrocinados por estatais, a 
portabilidade de suas reservas para qualquer 
instituição financeira – inclusive privada. 

Os Fundos de Pensão das estatais, segundo a 
mesma matéria, somam recursos da ordem de R$ 
550 bilhões (dados do Ministério da Fazenda), 
sendo que, desses valores, PETROS, PREVI e 
FUNCEF detêm R$ 442 bilhões, com 498 mil 
par t ic ipantes – 49% ainda em fase de 
constituição de reservas. 

Com o projeto, se vier a se concretizar, o Governo 
quer mesmo é se livrar das contribuições 
e x t r a o r d i n á r i a s  d a s  e s t a t a i s ,  c o m o 
patrocinadoras, sob a alegação de que, se elas 
não puderem aportar os recursos, a bomba 
estoura no caixa do Tesouro. 

Não é outro o propósito constante da Resolução 
CGPAR 25/2018 que prevê a transferência de 
gerenciamento dos planos, cuja manutenção se 
entenda de economicidade inviável. Só que agora 
o Governo pretende fazer por lei para evitar o que 
aconteceu com a CGPAR 23/2018, derrubada por 
não ter aparo em lei. 

O projeto passará pelo Congresso e, aí, será 
momento da mobilização das entidades 
representativas para sua não aprovação, o que 
d e v e  c o m e ç a r  d e s d e  j á  p o r  m e i o  d a 
conscientização dos participantes dos planos. 
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NOTÍCIAS DIVERSAS

Eleições FUNCEF

 processo eleitoral para a eleição de dois Odiretores da FUNCEF (de Benefícios e de 
Administração e Controle) não terminou, 
começou em pizza. Foram tantas exigências para 
a convalidação das candidaturas que não sobrou 
ninguém. O requisito de não ter ação contra a 
FUNCEF compreendeu não somente as 
iniciativas individuais – o que já era discutível –, 
como também as ações coletivas e civis públicas 
movidas pelas associações ou federação. Todos 
conhecem o ditado: “se apertar demais, escorre 
entre os dedos” .  Foi  exatamente o que 

aconteceu. Não sobrou ninguém. Agora estão 
estudando formas de flexibilização e, na 
hipótese, os prazos de inscrição estarão abertos 
a todos novamente. A perfeição extrema, se é que 
isso pode ser considerado perfeição, talvez zelo 
excessivo, cai na esteira da verdade de que “a 
virtude está no meio”.

O Boletim Informativo, que pretendia divulgar as 
propostas dos candidatos homologados, vai 
tratar disso em outra edição.

Rol de procedimentos da ANS: taxativo ou exemplificativo?  

O Supremo Tribunal de Justiça adiou decisão 
sobre os procedimentos da lista da Agência 

Nacional de Saúde para voltar a discutir e votar a 
matéria em Plenário.  O debate naquele Tribunal é 
sobre se a lista é taxativa, ou seja, nada mais além 
do que nela está expresso, ou se é apenas 
exemplificativa, isto é, pode compreender outros 
procedimentos, a critério da Justiça. 

A questão trata dos planos de saúde de mercado 
e não afeta, em princípio, os planos de 
autogestão, como é o Saúde Caixa. Mas é de 

grande importância para a segurança das 
pessoas que pagam a vida toda e podem ser 
atingidas, no final da vida, por doenças não 
inclusas na referida lista da ANS. 

Importante também acompanhar o debate e 
votação, como fez um grupo de mães, abraçando 
o prédio do Tribunal em protesto contra o lobby 
das operadoras de planos de saúde. Também 
porque, cada vez mais, o nosso Saúde Caixa se 
aproxima dos planos de mercado.
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FUNCEF E A EDUCAÇÃO FINANCEIRA E PREVIDENCIÁRIA

Nessa esteira, e em colaboração com os 
participantes dos Planos de Benefícios, a 
FUNCEF vem disponibilizando, em seu site, várias 
fer ramentas  de  educação f inance i ra  e 
previdenciária. Além de vídeos instrutivos, há 
calculadora de gastos pessoais, simulador de 

finanças, planilha (elaborada pela B3, antiga 
BM&F Bovespa) e muita informação sobre o 
assunto. 

Também em seu site, a FUNCEF traz indicação de 
cursos, promovidos por grandes instituições em 
suas redes, inclusive com fornecimento de 
certificado. Sem sair de casa você pode 
inscrever-se. Veja as indicações da FUNCEF, nos 
links disponibilizados em sua página: 

 disseminação do ensino a distância, que Aaumentou durante a pandemia,  vem 
ajudando consideravelmente as pessoas a se 
qualificarem melhor para o mercado de trabalho, 
via ampliação do conhecimento. 

Banco Central - Gestão de Finanças Pessoais
FEBRABAN - Meu bolso meu dinheiro
Sebrae - Gestão Financeira
Fundação Bradesco - Gestão financeira
FGV - Como gastar conscientemente
B3 - Como organizar suas finanças

Não perca tempo. 
Aprimore seus conhecimentos. 
Sem sair de casa!



AEADF - ELEIÇÕES 2022

A Comissão Eleitoral, constituída na forma da Portaria do Presidente do Conselho Deliberativo, validou a 
única chapa regulamente inscrita para a gestão do período de 2022/2025. A chapa identificada como 
MAIS e MELHOR, recebeu o número 01 como identificador da ordem de inscrição na Comissão Eleitoral.

Formação da Chapa:
a) Aos cargos da Diretoria Executiva:
Presidente — Leopoldina Maria Colares de Araújo;
Vice-Presidente: Francisco Julho de Souza;
Diretora Administrativa: Izildinha Esmeraldo de Oliveira;

Diretor de Esportes: Marco Antônio Lopes;

Suplentes: Floriano Kruly Neto;

                   Rosane Mari Ramos Cabral;

                    Geraldo Silva Pinto

b) Aos cargos do Conselho Deliberativo:

Secretário: Regina Coeli de Souza Chagas

Diretora Social: Hilda Maria Severo;

                   Alcino Marçal Almeida;

c) Aos cargos do Conselho Fiscal:

Declara ainda que, no prazo regulamentar, não foi apresentado nenhum recurso ou impugnação, 
cumprindo dessa forma, tornar público o fato e convocar os associados para a cerimônia de eleição por 
aclamação dos candidatos na Assembleia Geral do dia 21.03.2022, devendo a Comissão Eleitoral presidir 
a cerimônia de posse dos aclamados, a realizar-se às 17h do dia 01.04. 2022

                  José Afonso Rodrigues Rego;

Diretor Financeiro: Raul Rocha Braga;

Titulares: Ademilton Pereira Felix;

                   Marli Oliveira Lima;

                  Vilmar Pereira da Rocha;
Suplentes: Francisco Russo Junior;

                  Joanes Brito de Bastos;

Titulares: Antonio Earle Ferreira de Souza;
                  José Adroaldo Gonçalves;

                    Maria Helena Alves Santana.

Diretor Financeiro Adjunto: Otacílio Crispim da Silva;
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A Associação dos Empregados Aposentados da Caixa no DF – AEADF 
tem a honra de convidar os associados para a cerimônia de posse dos 
dirigentes eleitos aos cargos da Diretoria Executiva, Conselho 
Deliberativo e Conselho Fiscal, mandato 2022 a 2025, a realizar-se 
às 17h do dia 01 de abril de 2022, em sua sede, no Setor Comercial 
Sul (SCS), Quadra 1,Edifício Central, 11º andar – Brasília/DF.

Leopoldina Maria Colares de Araújo
Presidente da AEADF


